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Gli auguri di Natale del sindaco Elisa Balconi
Care cassinesi e cari cassinesi,
come vedrete sfogliando le 
pagine di questo informato-
re, anche gli ultimi mesi sono 
stati molto intensi nella no-
stra Amministrazione e nella 
nostra Comunità. Attività cul-
turali, lavori pubblici, rigene-
razione urbana: interventi in 
tutto il paese volti a rendere la 
nostra Cassina ancora più bel-
la e funzionale.
Anche dal punto di vista poli-
tico si sono succedute alcune 
novità: due consiglieri, Ferra-
rini e Capizzi, e un assessore, 
De Sanctis, hanno deciso di 
cambiare rotta abbandonando 
“Viviamo Cassina-Sant’Agata”, 
la lista nella quale erano stati democraticamente 
eletti, per andarsene all’opposizione; tengo a sot-
tolineare che non esiste alcun tema politico dietro 
queste scelte, ma solo ragioni personali e appetiti 
elettorali. 
Ad ogni modo, la mia squadra ed io andiamo avanti 
ancora più compatti, ancora più rinforzati nella no-
stra identità e decisamente più sereni. 
Due sono gli appuntamenti importanti di questo fine 
anno: il Bilancio e l’approvazione del Piano di Gover-
no del Territorio. Il primo è un adempimento di leg-
ge, che prevede la sua approvazione entro il 31 di-

cembre, mentre il secondo è il 
documento urbanistico più im-
portante di un’Amministrazio-
ne comunale. La nostra propo-
sta di PGT (un Piano non certo 
faraonico e ci tengo a ribadirlo) 
è stata ampiamente discussa 
sullo scorso numero del “Qui 
Cassina”, pertanto non ci tor-
nerò su in questo spazio. Nelle 
pagine successive si fa comun-
que il punto sulle osservazioni 
giunte. Lasciatemi tuttavia dire 
che, grazie anche al contributo 
di tutti e al diligente lavoro di 
discussione delle osservazioni 
pervenute, il documento che 
sarà approvato in aula sarà an-
cora più aderente ai bisogni e 

alle aspettative della nostra comunità. 
E ora concediamoci una parentesi sul Santo Natale 
che sta arrivando: il mio augurio è che possa essere 
un Natale di Pace in tutto il mondo e nelle nostre 
famiglie, un Natale di speranza vera, un Natale di 
serenità. 
Affido alle belle parole di Maria Letizia Del Zompo, 
qui sotto, gli auguri a tutti voi. 
Da parte mia, tanti cari auguri di un Sereno Natale a 
voi e alle vostre famiglie.

Il Sindaco
Elisa Balconi

“Auguri a chi è confuso, a chi è solo, a chi ha perso tutto, 
anche la speranza. Auguri a chi soffre, a chi è in pellegrinaggio, 
a chi lotta per la sopravvivenza. Auguri a chi cade 
e si rialza, a chi continua a dare e a crederci, 
a chi non smette di tentare una carezza, a chi sa abbracciare 
forte anche da lontano. Auguri a chi non si lascia sopraffare 
dall’amarezza se la vita gli nega ciò a cui più tiene. 
Auguri a chi balla da solo in casa, a chi saluta il cielo 
con un sorriso, a chi sa adagiare il suo cuore in un fiore. 
Auguri a voi che avete letto queste mie righe e spero 
siate entrati con me e voi stessi in risonanza. Auguri a tutti, 
anche a quelli che ritengono gli Auguri una ipocrisia, 
un inutile e vuoto giro di parole. Sinceri Auguri e un abbraccio 
a tutti voi perché la gentilezza e la tenerezza donano luce all’esistenza”.
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Entro fine anno il Pgt approda in Con-
siglio per l’approvazione definitiva. 
Come sempre accade in questi casi, ci 
sono stati commenti positivi e negati-
vi, molti riportati anche sulla stampa 
locale. Si ricorda che (come previsto 
dalla normativa vigente) i cittadini, i 
tecnici, le associazioni e i gruppi poli-
tici hanno avuto modo di presentare 
osservazioni puntuali in merito alle 
scelte proposte. Sono state protocol-
late 44 osservazioni, alcune di queste 
però contenevano più punti e quindi 
si possono considerare in tutto circa 
80 le richieste di modifica. Il sindaco 
Elisa Balconi, che detiene la delega 
all’Urbanistica, risponde alle doman-
de più immediate su questo delicato 
passaggio.
Sono state prese in considerazione 
le osservazioni presentate?
“Tutte le osservazioni sono state at-
tentamente esaminate dai nostri tec-
nici, dall’équipe del PIM e dall’ammi-
nistrazione comunale”.  
Quindi avete modificato la prima 
versione del Pgt?
“Questo Pgt vuole essere estrema-
mente attento al consumo del suolo, 
come a tal proposito avevamo già indi-
cato nel nostro programma elettorale. 
Ciò nonostante riteniamo che alcune 
osservazioni meritavano di essere 
prese in considerazione per migliorare 
il nostro nuovo strumento urbanistico. 

Le scelte che più hanno fatto discu-
tere sono tre, vediamole. 1 - Cascina 
del Ponte/area commerciale. Uno dei 
principali problemi di Sant’Agata è si-
curamente la mancanza di strutture di 
vendita: ad oggi non vi sono più nego-
zi alimentari. Non dimentichiamo che 
vi sono residenti anche nelle frazioni 
di villa Quiete e Villa Pompea e che 
nell’area dell’ex Nicole Albia, stanno 
per essere realizzate nuove abitazioni. 
Pertanto ribadiamo la necessità di in-
dividuare un’area di dimensioni ridot-
te, simili a quelle dell’Unes di Cassina. 
2 - Area industriale di via dell’Artigia-
nato per consentire un significativo 
ampliamento dell’isola ecologica co-
munale, che attualmente è ai limiti 
della sua capacità. 3 - Area ex-tennis 
di via Andromeda. Questo è l’unico 
intervento residenziale soggetto a 
pianificazione esecutiva su suolo già 
compromesso. Al fine di mantenere 
tutto il verde pubblico esistente e re-
alizzare l’asilo nido previsto (sono in 
lista d’attesa circa 50 bimbi) abbiamo 

ridotto la dimensione dell’area ogget-
to dell’intervento”. 
Solo questo è scaturito dalle osser-
vazioni?
“Molte osservazioni non hanno avu-
to seguito perché o non attinenti con 
lo strumento urbanistico o perché ri-
chiedevano utilizzo del suolo a scapito 
del verde. Di quelle accolte, ne cito ad 
esempio due: le richieste del Comita-
to Civico relative al vecchio cimitero 
di Sant’Agata come edificio di valore 
storico architettonico e testimoniale. 
Ritengo che questa sia materia utile 
anche alla nostra Pro-Loco. Condivisi-
bile anche quella di indicare nell’area, 
già destinata a servizi, tra via Trieste e 
Cascina Casale, che sia prevista la rea-
lizzazione di un nuovo impianto sporti-
vo. Detto ciò, mi preme ringraziare tutti 
coloro che si sono attivati per la reda-
zione del Pgt, a partire dai tecnici del 
Pim fino ai nostri dipendenti comunali 
dell’Ufficio tecnico, per finire con il vice-
sindaco Vimercati e l’architetto Attana-
sio la cui esperienza si è rivelata anco-
ra una volta indispensabile, ma anche 
i soggetti privati o politici che hanno 
presentato le loro osservazioni. Dalle 
critiche e dalle proposte si può sem-
pre giungere a una sintesi migliorativa. 
Ribadisco infine ancora una volta che 
questo non è certo un Pgt faraonico, 
anzi: limita gli interventi e tiene conto 
delle richieste della cittadinanza”.

Pgt: il punto su osservazioni e contro-deduzioni
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Riceviamo e ben volentieri pubbli-
chiamo l’augurio natalizio a tutti i 
cassinesi da parte di don Massimo 
Donghi:
“Il primo luogo dove troviamo 
Gesù, al suo apparire sulla scena 
del mondo, è imprecisato e con-
fuso: una grotta? Una stalla? Una 
casa, come suggerisce il testo di 
Matteo (Mt 2,11)? Una cosa però 
è certa: viene deposto in una 
mangiatoia (Lc 2,7 e ribadito in 
2,12 e 2,16).  Dopo essere sta-
to “avvolto in fasce”. Credo ci sia 
un augurio particolare per ognu-
no di noi in questa “prima casa” 
di Gesù che è la mangiatoia. Dal 
primo istante di vita Gesù viene 
per farsi trovare, qualcuno dice 
addirittura per farsi mangiare, 
collegando il primo luogo dove 
viene deposto all’ultimo dove ce-
lebra la cena di Pasqua: “Questo 

è il mio corpo, prendete e man-
giate” (Mt 26,26). E’ un venirci 
incontro “dal basso”, dove tutti 
lo possono vedere, incontrare, 
trovare. Mi ricordo un simpati-
co episodio ascoltato dal nostro 
caro Padre Emilio Spinelli. Aveva 
preparato il presepe e posto il 
Bambino sulla paglia, nella man-
giatoia, ma qualche parrocchiano 

pensò che non fosse opportuno 
deporre il Re dei re così in basso 
anziché nella posizione elevata 
che si addice a un sovrano. La 
statuina fu presa e collocata su 
un piedistallo, al di sopra di Ma-
ria e Giuseppe, ma dopo poche 
ore tutti si accorsero di una cosa 
semplice: i più piccoli non arri-
vavano a baciare il Bambino, era 
troppo al di sopra della loro sta-
tura. Così la statuina fu rimessa 
di corsa al suo posto, sulla paglia, 
nella mangiatoia dove tutti la po-
tessero baciare e toccare. Tra i 
tanti auguri che possiamo scam-
biarci in questi giorni, credo che 
dal “vangelo della mangiatoia” 
ne arrivi uno davvero particolare: 
il Natale è un dono per tutti e ci 
indica uno stile di vita, di amore, 
di servizio e di attenzione. Fra-
ternamente, don Massimo”.

Dalla mangiatoia un augurio per tutti!
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Si prospetta un Natale ricco di 
eventi e iniziative grazie all’at-
tivismo del Settore Cultura 
guidato dall’assessore Lucia 
Marino. Primo e più pregnan-
te fra tutti gli appuntamenti 
quello del Presepe Vivente di 
Sant’Agata: domenica 17 di-
cembre nella frazione cassi-
nese “Il borgo diventa prese-
pe” con bancarelle e per tutto 
il giorno racconti e musiche 
natalizie con la classica sfila-

ta in costume. Sempre dome-
nica pranzo per gli anziani al 
Centro Borsellino. Giovedì 21 
dicembre invece Babbo Na-
tale arriva negli asili comunali 
portando allegria ed emozioni 
ai bambini più piccoli. Vener-
dì 22 dicembre dalle 10 alle 
12 un rinomato duo di zam-
pognari anima le strade del 
centro di Cassina suonando 
anche fra i banchi del mer-
cato settimanale e creando 

Un Super-Natale con gli eventi del Settore Cultura

https://www.grittienergia.it/
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quell’atmosfera splendida e ir-
ripetibile che caratterizza le no-
stre fredde giornate dicembrine. 
Alle 10.30 (sempre venerdì 22) 
l’attesissimo Concorso Vetrine: 
una giuria composta da bambi-
ni premia le tre vetrine più belle 
del paese. Martedì 26 alle 16.30 
uno splendido ed emozionante 
Concerto Gospel presso la Chie-
sa di Santa Maria Ausiliatrice. 
“Anche quest’anno – ha dichiarato 

l’assessore Lucia Marino – assicu-
riamo questi ed altri eventi al fine 
di caratterizzare la nostra proposta 
per trascorrere dei bei momenti in 
comunità all’insegna delle feste di 
fine anno. Tante manifestazioni da 
parte delle associazioni cassinesi 
ma anche tante iniziative che que-
sta Amministrazione propone sia 
per valorizzare i commercianti sia 
per coinvolgere le famiglie. Siamo 
sicuri che come sempre la comuni-
tà risponderà in maniera favorevo-

le; aspettiamo tutti nelle vie e nelle 
piazze anche per scambiarci frater-
namente gli auguri di Buon Natale”.

https://spaziocasale.it/
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Il Comune risolve il problema del-
la carenza di posti al cimitero con 
la costruzione di 80 nuovi locu-
li per una spesa di 295mila euro. 
Inizieranno a breve i lavori per la 
realizzazione di 80 nuovi locu-
li nel cimitero di Camporicco. Il 
progetto, su mandato della Giun-
ta comunale (delibera 144 del 20 
settembre 2023) ha l’obiettivo di 
creare nuovi spazi per le sepolture 
all’interno del perimetro esisten-
te del cimitero. Ciò soddisferà le 
odierne esigenze di reperimento 
di nuove tombe da poter asse-
gnare, vista anche l’impossibilità 
attuale di operare in tempi brevi 
al di fuori dell’odierno perimetro 
cimiteriale. L’area individuata è 
quella posta di fronte ai blocchi 
realizzati nel 2010. Saranno rea-
lizzate strutture simmetriche ri-
spetto all’ ingresso del cimitero e 
la dotazione sarà di complessivi 
80 nuovi loculi (40 per ogni bloc-
co). Le caratteristiche del proget-
to e le tecnologie utilizzate con-

sentiranno la programmazione di 
una durata il più possibile breve 
per l’esecuzione delle opere. Il 
progetto e l’esecuzione dei lavori 
consentirà l’accesso alle sepoltu-
re anche durante l’esecuzione dei 
lavori. I caratteri compositivi del 
progetto, compatibilmente con la 
scelta di utilizzare una tecnologia 
di prefabbricazione che limita la 
possibilità di personalizzazione, 
si armonizzeranno il più possibile 
con le caratteristiche del contor-
no. In relazione alla necessaria 
rimozione delle essenze arboree 

presenti il progetto dovrà tendere 
alla compatibilità ecologica. A tal 
proposito sarà rivista l’area verde: 
in sostituzione di quelli eliminati è 
prevista la messa a dimora di al-
beri piantumando Cipressi Totem 
di altezza 300/350 cm per po-
ter già essere decorativo. Questa 
varietà di cipresso ha un aspetto 
molto ornamentale grazie al suo 
fogliame fitto e naturalmente or-
dinato. Inoltre, in relazione al tipo 
di finitura previsto sui manufatti, 
sarà prevista anche la messa a di-
mora di piante rampicanti.

80 nuovi loculi al cimitero: lavori per 295mila euro
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https://www.lofficinadelvapore.com/
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Si sono ufficialmente chiuse il 2 
dicembre le votazioni per la terza 
edizione della benemerenza civica 
Ape d’Ora: ha vinto Ludovico Gua-
lano (nella foto), volontario cassi-
nese che lodevolmente si occupa 
di aiutare le popolazioni civili sot-
toposte a incredibili privazioni a 
causa delle guerre. Gualano entra 
così per merito nell’albo d’oro uf-
ficiale della manifestazione insieme ai preceden-
ti vincitori Cesare Canzi e Alessandro Bellinato 

e Protezione Civile. Ci sono però 
anche tre menzioni speciali: Piero 
Itta (scelto d’ufficio dalla Giunta) 
che si è distinto per eroismo du-
rante un incendio in appartamen-
to in via Trento salvando un uomo 
dalle fiamme; Rina Severgnini che 
da anni si spende per la comuni-
tà cassinese e fa parte tra l’altro 
del gruppo “Eterne ragazze”; Lucio 

Vailati che è sempre presente alle manifestazioni 
e disponibile ad aiutare.

Ape d’Ora, terza edizione a Ludovico Gualano

Cassina sugli scudi! Due cittadini 
cassinesi sono stati premiati per 
meriti di impegno civico e solida-
rietà nella prestigiosa cornice del 
Conservatorio di Milano a metà ot-
tobre scorso. Si tratta di due nostri 
concittadini cui è stata conferita 
la prestigiosa benemerenza dal-

la Prefettura Di Milano (Ordine al 
merito della Repubblica Italiana). 
Complimenti vivissimi a Ludovico 
Santoro e Federico Munaro: l’inte-
ra comunità di Cassina de’ Pecchi 
ringrazia per quello che fate. Con 
loro sul palco il prefetto di Milano e 
il sindaco Elisa Balconi. Avanti così!

Due cassinesi premiati a Milano per il loro impegno civico    
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Si vive bene e a lungo a Cassina de’ Pecchi: lo testi-
moniano i tre super-compleanni succedutisi nel giro 
di pochissimi giorni in paese: Lucia Pantella ha spen-
to 102 candeline, così come Biagia Leanza. La signo-
ra Vittoria Gerra ha invece tagliato il traguardo delle 
cento primavere. Prima donna chirurgo oculista in Ita-
lia, dal marito Giulio ha avuto tre figli: Luigi, Angela e 
Cesare, e oggi è bisnonna di quattro nipoti. La signora 
Vittoria ha passato la vita a fare del bene: oltre a ope-
rare chiunque avesse bisogno all’ospedale Bassini di 
Milano, per tantissimo tempo organizzava e spediva 

un container di aiuti in Burkina Faso. A tutte e tre le 
nostre “nonnine” il sindaco Elisa Balconi ha voluto au-
gurare personalmente, a nome di tutta la comunità, 
buon compleanno andandole a trovare a casa loro e 
omaggiandole con un bel mazzo di fiori. Augurissimi a 
loro e a tutte le persone anziane di Cassina: grazie per 
ciò che avete fatto nella vostra vita!

Tre centenarie in pochi giorni: 
a Cassina si vive bene e a lungo!
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Una ribalta nazionale, forse 
addirittura inattesa, quella che 
Cassina ha vissuto grazie all’in-
titolazione del Museo Maio al 
generale dei Carabinieri Arnal-
do Ferrara. La cerimonia è av-
venuta a fine ottobre su input 
dell’assessore alla Cultura Lucia 
Marino e del sindaco Elisa Bal-
coni: presenti esponenti di tut-
te le Forze dell’Ordine del no-
stro circondario, autorità civili 
e religiose, numerosi cittadini 

ed esponenti delle associazio-
ni. A tal punto è stata ritenuta 
importante la notizia che addi-
rittura il Tg1 edizione nazionale 
ha realizzato un ottimo servi-
zio televisivo mandato in onda 
per raccontare l’inaugurazione. 
Anche tutti gli altri organi d’in-
formazione ne hanno ampia-
mente trattato, ma la “vetrina” 
del Tg1 con tanto di intervista al 
sindaco è stata la ciliegina sul-
la torta. Al di là dell’ottima eco 

mediatica, da sottolineare la 
scelta dell’intitolazione: “Come 
Amministrazione comunale sia-
mo orgogliosi di poter intitolare il 
nostro bel museo a un personag-
gio così importante come Ferrara 
– ha dichiarato il sindaco Bal-
coni –, una figura di spicco sia 
dal punto di vista militare sia per 
quanto riguarda il nostro patri-
monio artistico italiano. Il nostro 
grazie più grande va a tutti i Ca-
rabinieri e alle Forze dell’Ordine 
che ogni giorno si impegnano per 
combattere il traffico clandestino 
di opere d’arte. Quadri e sculture 
devono essere patrimonio comu-
ne, liberamente fruibili da tutti e 
non trofei da esibire di nascosto. 
Ci piace pensare di poter traccia-
re una strada comune in questo 
senso: viva l’arte libera, viva i Ca-
rabinieri, viva Cassina!”

Cassina in onda al Tg1 nazionale grazie al Museo Maio

https://www.onoranzefunebribertini.com/
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Sostenibilità ambientale e ri-
sparmio energetico allo stadio 
di via Mazzini: anche qui si con-
ferma l’attenzione dell’Ammi-
nistrazione comunale per l’am-
biente e il buon funzionamento 
dei servizi pubblici. Il Comune ha 
stanziato ben 200mila euro per 
i lavori di rifacimento e adegua-
mento della rete elettrica per 
le torri-faro al Campo Sportivo, 

i lavori sono in via di ultimazio-
ne. Questo intervento, insieme 
a quello già portato a termine 
per la sostituzione della vecchia 
caldaia, porterà ad un notevole 
effcientamento energetico. Così 
il vicesindaco Egidio Vimerca-
ti, titolare della delega ai Lavori 
Pubblici: “Prosegue il nostro im-
pegno per rendere più moderne le 
nostre strutture sportive. Questi 

lavori arrivano dopo la sostitu-
zione dei fari led anche nelle due 
palestre e nelle due tensostrutture 
di via Trieste”. Soddisfatto anche 
l’assessore Fabio Varisco: “Man-
teniamo le promesse fatte alle 
società sportive del nostro terri-
torio e in questo caso particolare 
teniamo fede all’impegno con Asd 
Cassina valorizzando il nostro pa-
trimonio comunale”.

Lavori al Campo Sportivo, intervento da 200mila euro

Sono iniziati i lavori legati al bando “Rigenerazio-
ne Urbana” che prevedono la riqualificazione di 
due aree-parchi del Comune di Cassina de’ Pecchi, 
l’area lungo via Matteotti e quella di via XXV Aprile 
a Sant’Agata per una spesa totale di ben 548.400 
euro. Si interviene prima in frazione di Sant’Agata; 
al termine di questo lotto il cantiere proseguirà in 

una fase successiva in via Matteotti. In partico-
lare, con i lavori previsti nella frazione, saranno 
interessati in questa fase le zone dell’Area Feste, 
il parco tra via XXV Aprile e via Camposanto e i 
camminamenti dell’area giochi. Il termine dei la-
vori, sia per Sant’Agata sia per Cassina, è previsto 
per primavera 2024.

Parchi e verde pubblico: lavori al via per oltre 500mila euro

https://www.pestconsulting.eu/
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Ardua impresa spiegare lo 
sfacelo dell’attuale giunta in 
850 battute. L’amministrazio-
ne perde i pezzi e ormai rap-
presenta un’esigua parte della 

comunità. Se avesse senso di responsabilità, la 
Sindaca Balconi ammetterebbe il proprio falli-

mento, il patto sottoscritto con i cittadini è stato 
disatteso. Ci limitiamo a segnalare alcuni degli 
aspetti che hanno impoverito la cittadinanza 
economicamente e socialmente: aumento del-
le tasse; stato imbarazzante delle scuole, delle 
strade; mancati investimenti culturali di pro-
spettiva; biblioteca e museo Maio che dormo-

no senza stimoli; mancato appoggio alle realtà 
associative e sportive del nostro paese, lasciate 
a progettare da sole; chiusura della giunta en-
tro una gestione burocratica e priva di visione 
del proprio ruolo, una variante al PGT, foriera di 
danno ambientale e di nessuno sviluppo.

Massimo Tognoni 

Fine Anno, tempo di bilanci: 
al lavoro per una alternativa 
credibile alla destra cassine-
se 2023 intenso per Cassina 
Democratica. 4 Interpel-

lanze, 5 Interrogazioni, 3 Mozioni inerenti il 
quotidiano vivere in Paese. Fragilità, Scuole, 
Spazi Pubblici, Decoro Urbano, i temi affron-

tati. Molteplici poi le proposte, segnalazioni, 
suggerimenti, nell’interesse dei Cittadini, 
sempre inascoltate. Abbiamo avanzato 24 
Osservazioni al PGT per migliorarlo, un Piano 
che aggredisce il Territorio e non restituisce 
Servizi. Abbiamo organizzato, per la prima 
volta in 4 anni, un’Assemblea Pubblica molto 
partecipata sul PGT insieme al "Comitato Ci-

vico", unendo le forze, una battaglia per Cas-
sina de Pecchi e il suo futuro. Abbiamo diffu-
so la nostra visione tra i Cittadini e preparato 
un’alternativa credibile all’anomala alleanza 
che in 4 anni ha fallito su tutta la linea: il Pa-
ese è pronto a voltare pagina? Noi ci siamo.
Auguriamo Serene Feste ai Cassinesi.

Andrea Parma

Nasce il partito Popolare del 
Nord. Il 20 novembre alle ore 
17 è nato a Monza il partito 
Popolare del Nord – Auto-
nomia e Libertà, che vede 

fra i soci fondatori, oltre all’ex ministro della 
Giustizia Roberto Castelli, anche lo scrivente. 

La fondazione di questo nuovo partito auto-
nomista si è resa necessaria quando l’azione 
dell’associazione culturale Autonomia e Li-
bertà, nel suo intento di essere movimento 
di opinione, promotore dei temi cari ai leghisti 
ortodossi, quali il residuo fiscale, la salvaguar-
dia delle imprese, del territorio e delle tradi-

zioni del Nord è risultata ahimè poco incisiva. 
Il PPN ha come ulteriore obiettivo quello di 
catalizzare tutte le forze autonomiste, fe-
deraliste e indipendentiste affinché queste 
possano unire le proprie forze per rimettere 
al centro la Questione Settentrionale. 

Gianluigi De Sanctis

Ho formato un nuovo Grup-
po Consigliare: “Insieme 
Miglioriamo Cassina”. Ho 
lasciato Viviamo Cassina S’ 
Agata la coalizione di gover-

no. Un percorso, all’interno della maggioran-
za, che mi ha visto lasciare prima il ruolo di 

Capogruppo, impossibile sostenere ciò che 
non si condivide e poi abbandonare il Movi-
mento Civico senza più i suoi valori iniziali, 
troppo appiattito sulla Lega; ero uno dei fon-
datori. Le risorse impegnate senza alcun vero 
confronto coi cittadini; pochissime assemblee 
per comunicare le decisioni prese. La variante 

al PGT lo conferma; è il fiore all’occhiello del-
la negatività. Ricordo il valore per un politico: 
“Il politico non deve farsi ascoltare, il politico 
deve saper ascoltare”. Spazio concesso finito. 
Rimane solo per un Cordiale e Sincero Augu-
rio di Buone Feste a tutti i Cassinesi.

Luigi Ferrarini

Partecipazione e Territorio
Anche a Natale l’Ammini-
strazione Balconi, che non 
ama il confronto, ci conce-
de uno spazio risicato sul 

suo strumento di propaganda. Conside-
rato che siamo vicini alla fine di mandato 
della Giunta, utilizzeremo queste poche 

righe per fare una fotografia del suo ope-
rato: Zero investimenti per la ristruttura-
zione degli edifici scolastici e 8 milioni di 
euro destinati a ricostruire il municipio e a 
costruire una caserma a Sant’Agata. Zero 
investimenti per lo Sport e 100.000 euro 
in più di costi per l’istruzione a carico delle 
famiglie. Zero interventi di miglioramento 

della viabilità e 35.000 euro per acquistare 
microfoni e monitor per la Sala Consiliare. 
Auguriamo ai cittadini un sereno Natale e 
auspichiamo che il 2024 ci porti in dono 
un’Amministrazione Comunale che sia tra-
sparente nei fatti e che guardi ai bisogni 
reali della comunità.

Sandro Medei

Le opinioni dei Gruppi Consiliari
Quest’anno il periodo na-
talizio è caratterizzato 
dall’avvio di progetti impor-
tanti per il nostro comune, 
a coronamento dell’intenso 

lavoro dei mesi scorsi. In particolare stiamo 
per approvare in Consiglio Comunale una va-
riante al PGT che costituirà uno strumento 

prezioso per proseguire nel progetto di rige-
nerazione del paese, le cui prime importanti 
tappe (riqualificazione dei parchi, dell’illu-
minazione pubblica, delle strutture sporti-
ve, del centro urbano, nonchè di due edifici 
comunali dismessi) sono già state raggiunte 
nel corso di questi quattro anni. Con buona 
pace di chi ha come unico obiettivo scredi-

tare (per invidia) chi si adopera per il bene 
del paese, noi ci avviamo serenemente al 
periodo conlclusivo del nostro mandato con-
sapevoli (e orgogliosi) di lasciare in eredità un 
comune rigerato da tutti i punti di vista, non 
da ultimo quello economico. Un caro augurio 
di Buone Feste!

Francesca Mazzoni 

A sei mesi dalle Elezioni, 
l’amministrazione comuna-
le continua a perdere pezzi. 
Sia l’ex Capogruppo di Vi-
viamo Cassina che uno dei 

due Assessori eletti in quota Lega, infatti, 
hanno manifestato il proprio dissenso nei 
confronti dell’amministrazione Balconi, pas-
sando di fatto tra le fila dell’opposizione. Una 

gestione amministrativa quella del Sindaco 
Balconi, che ha visto in quattro anni, solo 
l’aumento smisurato delle tasse, mentre per 
i cittadini zero servizi. Abbiamo assistito ad 
alcune delle pagine politiche più tristi del-
la storia. Come la mancata presentazione e 
relativa approvazione in consiglio comunale 
del “Piano di diritto allo studio 2024-2026”, 
strumento per noi importantissimo e non 

discusso in consiglio comunale. Ora a fine 
anno ci sarà l’approvazione del “Piano Go-
verno del Territorio”, un piano che non con-
tiene un filo logico e nessuna vera opera utile 
per la comunità e i cittadini, come ad esem-
pio le scuole. Noi di “Fratelli d’Italia – Uniti 
per Cassina” siamo pronti a dare al Paese 
una reale alternativa al Sindaco Balconi.

Fabrizio Di Costanzo
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Spazio Casale, aperto da poco 
più di un anno, è già diventato uno 
dei più importanti riferimenti cul-
turali a Cassina de’ Pecchi. Con 
Marta Signore, fondatrice e titola-
re, tracciamo un bilancio delle atti-
vità svolte fino a oggi e dei progetti 
di prossima realizzazione.  
Marta, quali sono gli obiettivi di 
Spazio Casale e cosa state fa-
cendo per raggiungerli?
«Abbiamo aperto a ottobre 2022 
con l’obiettivo di diventare un luo-
go accogliente e ispirante per le 
persone che cercano benessere e 
apprendimento. Allo Spazio Casa-
le si sta “come a casa” e si speri-
menta con se stessi e con gli altri 
in “zona protetta”, dove sbagliando 
si impara e dove il lavoro di gruppo 
arricchisce e rigenera. Un rifugio 
sicuro per tutti coloro che vogliono 
mettersi - o rimettersi - in gioco. 
Tra le attività di successo, ricordo 
gli Afternoon City Camps, dedi-
cati ai bambini e ragazzi per inse-
gnare loro l’inglese in modo natu-
rale e intuitivo attraverso il metodo 
Live&Learn. Ma non ci siamo fer-
mati qui: abbiamo anche aperto 
le porte ad attività per gli adulti, 
come la mindfulness, il coaching 

di Gruppo, l’educazione legale e 
finanziaria, la comunicazione ef-
ficace e molto altro. Offriamo poi 
corsi di yoga e pilates per il be-
nessere fisico».
È bello vedere come Spazio Ca-
sale si sia evoluto in così breve 
tempo. Avete in serbo novità per 
il prossimo futuro?
«Sì, annunciamo proprio dalle pa-
gine di Qui Cassina l’apertura della 
seconda sala di formazione, più 
grande e pensata per le attività 
motorie. Questo spazio ci permet-
te di collaborare con nuovi partner 
che offrono attività artistiche e non 

solo. Inoltre, ci offre la possibilità 
di ospitare eventi, feste e gruppi di 
lavoro, paralleli ai corsi già attivi. 
È un’opportunità straordinaria per 
espandere le nostre offerte e crea-
re sinergie con altre realtà locali».
Spazio Casale è sempre più in-
clusivo: Ci puoi dare qualche 
anticipazione sulle attività che 
proporrete a breve?
«A partire da gennaio, partirà il 
ciclo di corsi di ginnastica Eve-
ry Body Happy, che si terrà due 
volte alla settimana. Avremo cor-
si specificamente pensati per i 
senior e per chi combatte con i 

sintomi del Parkinson, grazie alla 
collaborazione con terapisti certifi-
cati. Inoltre, stiamo lavorando alla 
creazione di una nuova linea bu-
siness, che offrirà alle aziende un 
luogo attrezzato e accogliente per 
le attività formative, insieme a una 
serie di servizi aggiuntivi come cof-
fee station, sessioni di mindfulness 
e yoga in pausa pranzo, oppure 
anche pasticceria e team building. 
Siamo in continua evoluzione e 
siamo entusiasti di ciò che il futuro 
ci riserva».
Per partecipare ai vostri corsi o 
richiedere informazioni, come si 
può contattarvi?
«Ci potete trovare a Cassina de’ 
Pecchi nella sede di via Trieste 3, 
vi invitiamo a visitare il nostro sito 
web o a seguirci sui nostri canali 
social. Saremo lieti di rispondere a 
qualsiasi domanda e fornire ulte-
riori dettagli sui nostri programmi».

Spazio Casale, via Trieste 3/A a Cas-
sina de’ Pecchi, www.spaziocasale.it, 
info@spaziocasale.it

Spazio Casale. Dove si sperimentano nuove competenze
Informazione pubblicitaria

https://spaziocasale.it/
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